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Alerta sanitaria: concejales dicen que 
se requieren de acciones más concretas 
para reducir índices de contaminación 

ARCHIVO, 
saLub. Mientras algunos creen que la 
declaración del alcalde es un primer 
paso, otros estiman que es necesario 
presionar al Gobierno para que 
Calama cuente con un Plan de 
Descontaminación Atmosférica (PDA). 

Karen Elena Cereceda Ramos 2024 
karen.cerecedaOmercuriocalama.cl 

partió el trabajo para la 
inicios deesta semana, — elaboración de un nuevo 

A el alcalde de Calama, — Plan de Descontaminación 
Eliecer Chamorro Var-— para Calama 

gas anunció que busca decla- 
rar una alerta sanitaria am- — dad de unafiscalización riguro- 
biental enla comuna, decisión — sa, destacando que “tenemos 
que, según dijo el edil, se fun- mucha gente con cáncer debi- 
damentó tras los datos propor-— do ala contaminación”. Mu- 
cionados pora red demonito-— ñoz enfatizó que “es funda- 
reo decalidad delaire queestá — mental denunciar alas empre- 
enla ciudad, que duranteelúl-— sas contaminantes, ya sea 
timo trienio (2022-2024) han — grandes mineras o pequeñas > 

    

   

    

  

      

registrado niveles alarmantes — industrias, y exigir la instala-— La a. A IR 
de saturación. ción de equipos de control am- DE ACUERDO ALO MANIFESTADO POR EL ALCALDE DE CALAMA, SE REGISTRARON ÍNDICES POR SOBRE LO NORMAL EN LA RED DE MONITOREO. 

Chamorro adelantó quese — biental efectivos”. a , . - . 
propondrán acciones concre- Por su parte, Claudio Ma “Tenemos quetraba-  “Eldíaqueelalcalde “Claramente necesi- “Podríamos conside- 
tas alos ministerios de Salud y donado, concejal de Renova- E el problema am- golpeela mesaalGo-  tamosunplan dedes-  rarmedidasmás fuer- 
Medio Ambiente para enfren- — ción Nacional, expresó profun-  biental de manera se- bierno y presente contaminación para tes, como declarar 
tar esta problemática y explicó dascontradicciones respectoa — ria. Hay muchas em- una acción judicial la salud de los veci persona no grata alas 
que esta declaración será dis- la declaración, argumentando presas, no solo Codel- contra el Estado, ese  yvecinas de empresas que no cun- 
cutida próximamente con el. que “estasimación noesmue- Co, que están cont: será el momento en plan conlosestánda- 
Concejo Municipal. va; la contaminación llevadé- minando, y necesita- querealmente podre- res ambientales”. 

Eneste sentido, estadecla-— cadas afectándonos. Loquele 10 fiscalizar”. Mosavanzart 
ración de alertasanitaria hage-— quita valideza lo que propone 
nerado diversas opiniones en- — el alcalde es la falta de un plan Alberto Muñoz Claudio Maldonado Inti Alavia Martín Tapia 
tre los concejales de Calama, — clarode descontaminación pa- Concejal (PR) Concejal (RN) Concejal (PC) Conceja(PRCH) 

quienesreconocenla gravedad — raCalama”, detalló. y - a 
delproblema, aunque difieren “Hace más de die afirmó el concejal. las empresas que no cum- — zona saturada, pero no tene- 
encuanto alasestrategías para — atomaraccionesjudicialescon- años que se declaró a Alavia destacó que “lapre-— plan con los estándares am- mos un plan vigente. Es nece- 
abordarlo. tra el Gobierno para exigir la Calama comozonasa- - siónejercida porla Municipali-— bientales”, señal sario que la minería financie 

implementación deunPlande — turada, peronotene-  daddebeserconstanteyestra» Además, sugirió que “laco- medidas de mitigación y un 
OPINIONES Descontaminación. “El díaque — ¡mos un plan vigente”. — tégica para garantizar quelas — munidaddebe ser parteactiva — plan de descontaminación 
El concejal del Partido Radical — el alcalde golpee la mesa al go- autoridades centrales respon-— enla exigencia de estas medi-— efectivo”, puntualizó. 
y dirigente del Sindicato de Tra- — bierno y presente una acción Ricardo Campusano — dana esta emergencia”. das” y añadió que “es esencial Subrayó también la impor- 
bajadores N*1 de Codelco Chu- — judicial contrael Estado, ese se- Concejal (PS) El concejal del Partido Re-— quelas empresas mineras, in- — tancia de “reforzar las estacio- 
quicamata, Alberto Muñozva- — ráelmomentoen querealmen- publicano, Martín Tapia, ca- — cluyendo a Codelco, demues- — nesde monitoreo y realizar es- 
loróla iniciativa del alcalde, se- te podremosavanzar”, agregó. — delalcalde es un medio depre- — talogó la declaración como tren uncompromiso realcon  tudios periódicos paragaranti- 

  

ñalando que , “tenemos que También subrayó que “la — siónparalograrun plande des- — “una iniciativa de buenas in- — la mitigación de la contamina- — zarla transparencia en los da- 
trabajar el problemaambiental declaración actual carece de contaminación a nivel central.  tenciones”, peroexpresó du- ción”, manifestó Tapia. tossobre contaminación”. 

de manera seria. Hay muchas — validez técnica, jurídicao am- “Claramente necesitamos — das sobre su efectividad. “Si Finalmente, Ricardo Cam- Por último, Campusano 
empresas, nosolo Codelco, que biental y no presenta medidas — un plan de descontaminación — esta declaración no es vincu-— pusano, del PS, destacó laur- — añadió que “la falta de medidas 
están contaminando, y necesi- — efectivas”, puntualizó. para la salud de los vecinos y — lante, no será relevante. In- — gencia de contar con un plan — concretas por parte del gobier- 
tamos fiscalizar y tomar accio En tanto, el concejal del — vecinas de Calama. Lacolabo- — cluso podríamos considerar — de descontaminación actuali-— nohaincrementado el nivel de 
nes constructivas”. Partido Comunista (PC), Inti — ración del GobiernoRegionaly— medidas más fuertes, como — zado. “Hace más de diezaños — desconfianzaentrelos habitan- 

Además, subrayó lanecesi-— Alaviaconsideró quela medida — el Estado es indispensable”, — declarar persona no grataa — quesedeclaró a Calamacomo — tesdeCalama”. os
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